

EL COMUNISTA

ÓRGANO DEL SINDICATO O. DEL MUNICIPIO, ADHERIDO A LA FEDERACIÓN O. R. URUGUAYA

LOCAL SOCIAL: GONZALO RAMÍREZ 1417

PUBLICACIÓN MENSUAL

Destruyendo falsedades

En nuestro número anterior, nos vimos en la necesidad de ocuparnos de dos tipos que andaban a la pesca de incautos y vintenes para un club político, y hoy nos vemos nuevamente en la necesidad de ocuparnos de esos tipos (los señores Luis Gregorio y José M. Rosi) para desvirtuar ciertas calumnias aparecidas en el diario boycotado por la clase trabajadora del Uruguay, puestas por esos señores.

Dicen esos calumniadores que los que hacen propaganda en la hora del trabajo somos nosotros y no ellos. ¿Podrían afirmar esa acusación? No, por cierto, pero en cambio, nosotros sí, que podemos afirmar lo que decimos.

Dicen que nosotros andamos a la pesca de incautos. ¡Angelitos! ¿Podrían decirnos para qué fin son los vintenes que recolectan? Posiblemente serán para prestigiar la candidatura de algún obrerista de cartón, que después, aprobará con descaro y sin escrúpulos la masacre de indefensos obreros y la condena de inocentes, como pasa con nuestro hermano Angel González, y para aprobar también leyes obreristas como el aumento de tarifas tranviarias que está en vías de sancionarse en las cámaras por los correligionarios de los Srs Rosi y Gregorio.

Y dicen también que ellos hacen propaganda para su «democrático» partido, «colorado de acción Batllista» y no para un descabellado partido como el nuestro, que solo sirve para criticar a los señores concejales.

Pues, sepan esos señores, que cuando tenemos crítica para los señores concejales o cualquier otra persona, nos basamos en la pura verdad y no como ellos que lanzan al viento calumnias y falsedades sin nombre. En cuanto a lo de nuestro partido, de que nos hablan, no lo conocemos, pues no tenemos ningún partido y menos partido político. Nuestra acción se concreta a agrupar a todos los trabajadores del Municipio, en un solo haz, para que unidos sepan hacer frente a las injusticias que a diario se cometen contra los trabajadores por el patrón Estado.

En cuanto a lo de su «democrático» partido, ¿nos quieren decir esos señores que entienden por democracia?

¿Significa por ventura, consentir que se apaleen en las calles y plazas a indefensos obreros?

¿Significa consentir que se condenen a largos años de prisión a inocentes obreros?

¿Significa consentir que se violen descaradamente las leyes, en defensa de cuatro explotadores de la humanidad?

¿Significa consentir que se despilfarrén los intereses del Pueblo?

No por cierto. Entonces, ¿en qué consiste la democracia del partido de esos señores?

Tienen la palabra los señores Rossi y Gregorio.

Sindicato O. del Municipio

El momento actual exige la más completa solidaridad.

El deber del momento es de unirse todos los obreros como un solo hombre para hacer frente a la reacción burguesa.

Por eso este Sindicato cumpliendo con un deber imprescindible cita a todos los compañeros, socios y no socios para la Asamblea que se efectuará el día 18 de Junio de 1921, con la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Lectura de correspondencia e informe del delegado ante la F. O. R. U.
- 3.º Lectura de balances atrasados.
- 4.º Tratar asuntos referentes a la F. O. del Municipio.
- 5.º Asuntos varios.

Dada la importancia de los asuntos a tratarse se requiere la presencia de todos los compañeros.

¡Todos al Sindicato!

A VOSOTROS ¡ESCLAVOS!...

(DE «DESPERTAR»).

Hombres que luchais sin tregua y sin descanso en la enorme batalla «por la vida». Hombres que en la guerra sin fin «por la existencia inicua», no veis más, no alcanzais a ver más, en esta sociedad para la salvación de tus cadenas, que el horrible horizonte donde se yergue el negro fantasma de la muerte.

No concebís, no admitís otro estado de cosas que pueda entrañar tu verdadera libertad absoluta; y más aun, cuando ensimismado en tus negras reflexiones de dolores sin cuento, creéis hallar las cosas en su centro, es decir en su verdadero eje, al responderte a ti mismo de que «el mundo así se ha hecho y no puede cambiarse ni remediarse el mal de haber nacido pobre».

¡Oh ciegos! ¡Cuando caerá la venda maldita que impide penetrar tu espíritu esclavo y servil en el sencillo templo de la «verdad»! ¡Cuando despertará tu conciencia del sopor inconsciente en que vese envuelta!

Sordos, ciegos, esclavos, ¡oíd!, oíd la voz de la razón que vibrante y enérgica expande su llamado a todos los desheredados de la suerte para unirnos en el círculo de la redención que se avecina.

Ved los hechos que rodean a la Rusia heroica rompiendo definitivamente con las creencias que la ataban al carro de la esclavitud. ¡Imita su ejemplo! ¡Sé tú también valiente! y reniega de las ideas que te inclinan y te someten al yugo de la actual sociedad.

El mundo no fué hecho así, ¡no! Mienten quienes arguyan y te infiltren tan falsa razón.

La vida es un privilegio al cual venimos para ser todos iguales, puesto que todos los seres que la habitan «sienten y tienen las mismas necesidades orgánicas. La vida es una felicidad, y si a ella venimos, es para que todos, en conjunto, «sin excepción» seamos iguales. Y si la vida es un privilegio, si es una felicidad, ¿por qué nos parece y vivimos en esta eterna desventura de martirios y dolores? ¿por qué nos parece y vivimos revolviéndonos en charcos inmundos de miserias?

Hombres que llevais impuesto en vuestros rostros el desaliento y el cansancio, escuchad de una vez por todas el grito de rebelión que parte de otros pechos también esclavos y oprimidos, y dejando de lado todo prejuicio y antagonismo de razas, acudid presurosos a reforzar sus filas de valientes, nada os detenga; que nada ni nadie puede salvarnos de este insuficiente y desastroso estado en que vivimos, sino nosotros mismos.

La fortaleza que poseemos y de la cual hemos de arrostrar con nuestros enemigos en la lucha titánica, es débil aún y deficiente, tiene dificultades que hay que vencer irremediamente, sino de inmediato, dentro de un plazo más o menos corto.

¡Sordos, ciegos, esclavos! Tened presente que vuestra incredulidad e indife-

9/26

rencia hacia los hombres que combaten encarnizadamente a los que sin piedad nos esclavizan, ha de ser la traición que vuestros hijos pagarán por vuestra culpa. Ha de ser la causa de que el sin fin de desheredados prosiga arrastrando sus cadenas. ¡Ha de ser la esperanza de los privilegiados para ahogar en nosotros el germen de la rebelión.

C. MONTEALEGRE.

El terror blanco en España

Un manifiesto elocuente

PROTESTA DE LA OFICINA SINDICALISTA REVOLUCIONARIA

El presente manifiesto, firmado por dos decenas, pero que bien pudiera ir suscripto por millares de trabajadores, tiene por objeto el hacer un llamado a todos los hombres honrados, a fin de elevar una airada protesta contra el terror blanco en España.

«La salvaje represión contra las aspiraciones de los trabajadores, ejercidas por los gobernantes españoles que tienen resabios inquisitoriales, ha llegado a tal grado de criminalidad, que el silenciarlo es hacerse cómplices del crimen; callarse en esta hora de terror implica el asentimiento del proceder y alienta al gobierno español a seguir flagelando al valiente proletariado hispano. El espíritu de la época no puede tolerar ese atentado de lesa humanidad.

Barcelona, venero de santas rebeldeas; la ciudad que fué cuna de Ferrer está siendo teatro de la más bárbara tiranía.

Ojeando la historia de las edades pretéritas, no se halla una página tan negra como la que está escribiendo el asesino Máximo Martínez Anido. Trabajadores recién llegados de aquella ciudad y que han sido testigos de aquella tragedia, refieren que el derecho de asociación ha sido violado, la prensa libre amordazada, los trabajadores asociados perseguidos y asesinados de la manera más alevosa, un verdadero ejército de mercenarios ha sido organizado, pagado con el dinero del pueblo. Ese ejército compuesto de somatenes, guardias blancas y «sindicatos libres», no tienen otra misión que buscar y asesinar a los trabajadores organizados, éstos son sacados de los talleres y de sus propios domicilios, siendo asesinados por la espalda en presencia de sus esposas y de sus hijos.

Dato, el jefe del gobierno, ha tenido el cinismo de justificar tanta barbarie en pleno parlamento. Y bien. Ya que de ninguna entidad representativa ha salido la palabra de condenación, nosotros

trabajadores rudos en el decir pero con conciencia de clase y con un corazón que late al unísono con todos los que sufren, lanzamos este manifiesto y pedimos, encarecemos, suplicamos ser escuchados y secundados.

No especificamos lo que deba hacerse pero insinuamos que se haga una agitación en la prensa que culmine en un mitin popular.

Esta es nuestra modesta iniciativa.

Periodistas honestos, estudiantes, trabajadores inteligentes, en vuestras manos la dejamos; dadla proyecciones. Que por lo menos, si no podemos ahorrar lágrimas de madres ni librar de la orfandad a los niños, hallen las víctimas de la reacción española un lenitivo, al saber que sus hermanos de allende el océano se hacen solidarios con su dolor y condenan los actos de un gobierno inquisidor.

Si el gobierno español sólo ha recibido plácemes de todas las burguesías, reciba también el anatema del proletariado universal.

Nota:—Se pide a toda la prensa obrera la reproducción del presente manifiesto.

Manuel González, Manuel Arias, José Vieytes, Bernardo Muñiz, M. Castromil, Carlos Tozzoni, Juan Aparicio, Lorenzo A. Prenain, Julián Barga, José Trillo, Ernesto Claramunt, Anastasio Pérez, Benigno Salmeiro, Santiago Ibáñez, Francisco González, José Moreno, José Antuña, Ricardo Alello, Gregorio Aparicio.»

BIENVENIDOS

Bienvenidos los fuertes, los capaces de llenar una vida de heroicas acciones oponiendo sus pechos robustos al dolor y a la miseria y al crimen de las castas privilegiadas en aras del bienestar colectivo.

Bienvenidos los justos, los que sufren y se sacrifican para que la igualdad de todos los hombres no sea una palabra para que el bello principio de todos sea mañana la más dulce de las realidades y la más grande de las conquistas.

Bienvenidos los rebeldes y los incapaces de doblar los lomos mansamente, los que llevan su noble frente pensativa como un penacho rojo, los que nacen, viven y mueren con una protesta en los labios y una amenaza en los puños.

Bienvenidos los puros, los aislados, los que venciendo tentaciones viven en el lodo sin contaminarse, sin hacerse cómplices de las infamias en los inmundos pero atraentes estercoleros sociales.

Bienvenidos los productores intelectuales y manuales que después de tantas horas de trabajo fecundo para el amo en beneficio

de la sociedad, lidian incansables desde abajo todos los minutos por la formidable, la invencible, la inmortal aurora de la liberación.

Bienvenidos los conscientes, los obreros de manos nervudas y callosas que se asocian y esperan con entusiasmo que suene la hora del triunfo póstumo de su resurrección y la de sus hijos para correr con el arma al brazo en defensa de sus magníficos ideales de justicia.

Bienvenidos todos los descamisados, todos los que tiemblan de frío y sufren de hambre y lloran de rabia porque estos son en verdad los que arrojarán la bomba justiciera que haga saltar en astillas y reduzca a escombros el infame desquicio de la sociedad imperante.

Bienvenidos los que luchan y esperan, los que creen en la fraternidad de la gran familia humana, los que tienen una ambición, un ideal, un algo que los distingua de la bestia de carga al humano cerebro, algo que sea así como una lucecita que anide a las otras y forme la hoguera que destruya este presente degradante alzando sobre sus escombros la gran sociedad libre tantos años soñada.

ESPARTACO.

LA GRAN FARSA

Parece increíble que en pleno siglo XX, la población de Montevideo tuviera un espectáculo, como el realizado por los frailes, el 29 de Mayo próximo pasado.

El catolicismo en plena agonía, gasta sus últimos cartuchos en hacer ver que cuenta todavía con la simpatía popular.

De un tiempo a esta parte se gasta pólvora en chimango que es un gusto.

Se organizan semanas sociales a base de conferencias sobre sindicalismo cristiano, ¿que les parece? Tendremos esa plaga aquí también? Por lo que pasa en otros países estamos enterados del resultado que dan para el proletariado esos sindicatos, que los organizan para romper huelgas, para asaltar locales obreros, quemar sus bibliotecas y perseguir comunistas como está pasando en Italia, que con verdadera saña criminal persiguen a los que más se han distinguido en los movimientos huelguistas de aquel país.

Y el Domingo 29, como una burla sangrienta para el proletariado que lucha para romper las cadenas opresoras de la actual sociedad y echar por tierra todos los sofismas, aparece por las principales calles de la ciudad, la acostumbrada procesión de corpus, con una caravana de mujeres y niños que por ignorancia y despreocu-

pación de los padres, e inducidos por esos farsantes para hacer número, van a rendir homenaje a un dios que no existe y que sus cerebros no alcanzan a comprender todavía el engaño de que son víctimas.

¿Y esos padres permiten que se cometa semejante atentado contra sus hijos? Tal vez que a esa misma hora los padres de esos niños, estarían embruteciéndose en el boliche, preocupándose más de un partido a los naipes que de sus hijos, y es así como se aprovechan esos corruptores de la humanidad en inocular en la débil mente de esas inocentes criaturas tan grotesca idea; tan grandiosa farsa.

El proletariado del Uruguay debe preocuparse un poco más de sus hijos y de sus esposas y desterrar de su enfermiza mente tamaño mentira, para que deje de una vez por todas de ser víctima de esos bandidos ensotanados, corruptores de la humanidad, que viven a costa de las pobres víctimas que caen en sus uñas vendiendo agua bendita y grotescas imágenes, para salvar el alma y ganar el cielo.

PULGARCITO.

El momento actual y el Art. 6.º de la F. O. R. U.

En esta bendita tierra del Uruguay, existen unos revolucionarios que más que de hecho son de palabra, que se horrorizan y ponen el grito en las nubes por que la F. O. R. U. luce en su foontispicio el artículo 6.º del Pacto Federal que dice ser anti político, anti estatal y anti capitalista. Y estos revolucionarios a la violeta, patean, gritan, lloran (porqué?) por que el citado artículo les prohíbe vengán al campo de la organización a medrar a costa de la clase trabajadora.

El artículo 6.º es el norte, es el guía por lo cual marchan los trabajadores hacia su emancipación total.

Invitamos a todos los trabajadores que lo estudien con detenimiento y constatarán en él, el más alto sentir de las masas revolucionarias en el actual momento. Políticos no, Federación de productores libres sí.

Art. 6.º «Nuestra organización puramente económica es distinta y opuesta a la de todos partidos políticos, pues así como estos se organizan para la conquista del poder actual, nosotros nos organizamos para abolir toda institución política y estatal e implantar en su lugar una FEDERACIÓN LIBRE DE PRODUCTORES LIBRES.»

¡Viva la federación libre de productores libres!

M. LIRA.

Hacia la sociedad futura

Derribación del régimen de explotación del hombre por el hombre

A vosotros queridos compañeros, hijos del trabajo, mártires y héroes que del trabajo y para el trabajo vivís, cumpliéndolo como una ley, acatándolo como una religión y ennobleciéndolo y dignificándolo, os dedico estas líneas, si bien no encontrareis alivio con ellas a vuestros sufrimientos, no dejéis de leerlas.

Así como la corriente de un río sigue su curso arrastrando cuanto obstáculo se interpone en su camino, así de aquél pueblo que estuvo oprimido bajo un régimen de opresión criminal, bajo el régimen czarista, viene una corriente de libertad arrasando cuanto obstáculo se opone en su camino, derribando la soberbia de la burguesía criminal.

Para secundar a los compañeros de esa histórica Rusia, es necesario formar un block y aplastar con él al capital; es necesario formar una barrera impenetrable a las injusticias y falsedades de la burguesía predominante. El obrero consciente de sus deberes, debe defender sus derechos, procurando por todos los medios posibles mejorar su suerte trabajando en pro de sus justas reivindicaciones; siendo sus compañeros sus hermanos; peñando contra la injusticia que los agobia, el egoísmo que los esclaviza, la codicia que los explota y la ignorancia que los enerva. Compañeros: el que quiera comer ¡que trabaje! esta debe ser la frase que tenemos que tener pronta para cuando llegue el momento enrostrarle con ella a los parásitos de la sociedad actual. Alerta pues, compañeros, que el «porvenir está en manos de los esclavos». Trabajemos, no ya por nosotros solos, que eso sería mezquino, sino también y principalmente por los que han de sucedernos. Las generaciones se heredan unas a las otras y las generaciones venideras cimentarán en nuestro esfuerzo su progreso, como nosotros hemos cimentado nuestro adelanto en las conquistas de las generaciones pasadas. Compañeros, alerta, que el porvenir de la sociedad está en manos de los que hoy somos esclavos del capital. Trabajemos compañeros, para cimentar nuestros ideales, trabajemos sin descanso para llegar a la cumbre de nuestros ideales y una vez allí, descargarles el peso de nuestra organización, al enjambre de zánganos que disfrutan de lo que nosotros producimos; trabajemos compañeros, porque nuestra existencia no es más que un brevísimo momento actual en la vida eterna de la especie humana.

V. V.

Los políticos engañan al pueblo

Para que se den cuenta los ingenuos y timoratos que cren en el valor de las leyes.

Trabajadores del Municipio: a vosotros me dirijo en estos momentos que son de apremio para la clase trabajadora que en pleno siglo XX, haya una cantidad inmensa de obreros que creen que las conquistas de la clase trabajadora, las pequeñas mejoras que hoy disfrutan ha sido obra de los políticos, y este es un gran engaño. La obra que esos señores holgazanes hacen, es buscar nuevas formas para tener siempre al pueblo engañado con reformas y leyes avanzistas que ellos escriben con la mano y luego las borran con el codo, y esto es como vulgarmente se dice, hecha la ley, hecha la trampa. Y para vosotros los que estais embriagados con la obra de los políticos, voy a demostrar la nulidad de las leyes, a ver si de una vez os dais cuenta que no es más que una trampa para engañar a los trabajadores y sino véase la verdad: la inmensa mayoría de los trabajadores de esta República, tenían las ocho horas antes que los políticos las sancionaran. Los gremios que pertenecen a la Constitución civil tenían esa mejora, y el descanso semanal, y estas conquistas se hicieron efectivas porque los obreros estaban unidos en los sindicatos de resistencia y no en los clubs políticos, y viendo esos señores holgazanes que perdían terreno, se han apresurado a hacer estas leyes, que valen sólo para engañar a los ingenuos. Y para demostrar que las leyes son nulas, están las pruebas a la vista: en la Administración del Puerto se burla lamentablemente la ley de horario obrero y eso que es patrón el Estado. En las dependencias de la *Asistencia Pública* que también es patrón el Estado, se hace trabajar a los obreros enfermeros doce, catorce y diez y seis horas diarias, y en el desempeño de esas tareas hay una buena cantidad de mujeres, y éstas, si la ley se hiciera cumplir, no trabajarían más de seis horas diarias. Los obreros enfermeros hace tiempo que gestionan estas mejoras ante el Concejo de la A. Pública y este hace oídos de mercader y los obreristas que sancionaron dicha ley no dan señales de vida. Cosa estupenda: el Estado obliga a las empresas particulares para que les den a sus obreros el descanso semanal, y en cambio el Estado patrón no hace eso con muchos de sus obreros, y en este caso es como dicen los curas. «haz lo que yo digo pero no lo que yo hago»: bonito ejemplo de un gobierno «democrático» como el nuestro. Con esto está demostrado la nulidad de las leyes que hacen esos parásitos.

¡Compañeros que trabajais en las dependencias del Municipio! Tomad el ejemplo de los obreros de la limpieza pública, pues éstos tenían las ocho horas y el descanso semanal antes que los zánganos hicieran ninguna ley al respecto; y

esto es el resultado del sindicato de resistencia, que a costa de sacrificios tienen organizado hace muchos años estos obreros. Así pues es vergonzoso que en plena era de progreso os dejéis embaucar por los políticos, sean del color que fueran, pues en materia de engañar son todos iguales.

¡Trabajadores!, si queréis que se os respete, que no se cometan injusticias con vosotros, que vuestros capataces os traten como hombres y no como esclavos, es necesario entonces que concurráis a vuestro sindicato a uniros como un solo hombre y discutir colectivamente las mejoras que sean necesarias, y no estar haciendo de *alcahuetes* unos a los otros. ¿No os dais cuenta que eso perjudica a vosotros mismos y que es por eso que los cabos de vara, hacen de vosotros lo que les da la real gana? Así pues, hay que ser hombres, dejar a un lado todas las rencillas personales y unirse todos los obreros del Municipio. ¿No veis que por estar desunidos no son atendidos nuestros pedidos de mejoras que hace seis meses solicitamos al Concejo Municipal? Y este dice que no puede mejorar la situación de sus obreros porque carece de recursos, y en cambio gasta miles de pesos en hacer *banquetes* y *homenajes* a delegaciones extranjeras, en las fiestas de verano y carnaval y creando empleos que maldita la falta que hacen; y de este estado de cosas sois vosotros los culpables, que en vez de concurrir al Sindicato vais a los clubs políticos y con eso hacéis el caldo gordo para otros que viven sin trabajar, cómodamente, por vuestra inconciencia, y esto es vergonzoso en la época actual.

Por todas estas razones, hay la imperiosa necesidad de hacerle el boicot a todos los políticos.

Sig.

Los sucesos de Gualaguaychú

A estar a los informes de la prensa obrera de la vecina orilla, (porque la burguesa calla ante la evidencia de los hechos) los obreros de Gualaguaychú, han sido víctimas de un monstruoso atentado criminal, cometidos por los bandoleros de la Liga Patriótica Argentina. Según esos informes, los obreros habían resuelto conmemorar el 1.º de Mayo, como en anteriores años, con un mitin de protesta por otro crimen monstruoso cometido por la burguesía de Chicago.

Los bandoleros de la Liga Patriótica, so pretexto de conmemorar el aniversario de la muerte de un prócer se reunieron alrededor de 1500 hombres armados en pie de guerra, cerca del lugar donde debía efectuarse el acto. ¿Qué ingenuos los angelitos de la tal Liga, querer hacer pasar que el motivo de la reunión era conmemorar el aniversario de la muerte de un prócer! Ante tal actitud se nos ocurre hacer una pregunta: para hacer una demostración a la memoria de fulano o zutano, ¿se necesita ir armados hasta los dientes, y

asaltar barbaramente a pacíficos e indefensos obreros, que sin molestar a nadie se dirigen a determinado lugar a conmemorar a algún prócer o a obreros caídos en defensa de la real? ¿Creen por ventura esos señores, que la roja bandera internacional de los trabajadores es una afrenta para sus actos? ¡Ingenuos! Sepan esos señores, que si a su juicio merece respecto la bandera de este o aquel país que es el emblema de la burguesía, más, mucho más, merece respecto la roja bandera internacional, que es el emblema de los oprimidos, de los que todo lo producen, no de los que viven a costa del sudor ajeno, ni de los que roban al amparo de las leyes y masacran sin compasión a indefensos obreros, mujeres y niños.

Vaya pues nuestra más enérgica protesta por tan vandálico hecho, y nuestro anatema contra esos criminales y bandoleros de levita, de la mal llamada Liga Patriótica Argentina.

Galería Carneril

Tenemos el gusto de presentar a los compañeros, al probable «campeón» de la exposición de productos lanares que venimos efectuando, para darlos después a la venta al mejor postor.

El presunto «campeón» se llama por mal nombre Manuel Pintos, y trabaja en la plantación de Punta Carreta. Este incauto, pobre de espíritu, dejó de ser socio del sindicato para afiliarse a un club político. ¡Pobre infeliz! ¿Esperará sin duda un puestito de diputado, o de jefe de alguna repartición pública? Si es así continúe concurriendo al club a que está afiliado que probablemente le darán... algún puestito, pero antes no se olvide de... cortarse la la lana.

Nota: En el próximo número daremos a conocer otros productos que tienen también probabilidades de salir campeones de la exposición.

Compañeros:

Por vuestra dignidad proletaria, no consumáis artículos boicoteados; ellos son: Cervecería Montevideana, «El Día», autos Saturno y sombreros marca «Castor» y la «Nutria», de la fábrica Nacional del ensorbecido burgués Pedro Gil.

Necesidad que se impone

Muchos de los camaradas creen aun ingenuamente que su situación la han de mejorar los partidos políticos o el Estado, y es un craso error si observamos la marcha de la humanidad al través de todos los tiempos, constatamos de una manera evidente que si en algo se han mejorado nuestras condiciones morales y materiales ha sido por medio de nuestras fuer-

zas, y no por fuerzas ajenas a nosotros.

Los tiempos que corremos son de renovación constante, son de lucha intensa; es hora que vayamos comprendiendo que es la organización obrera la llamada a transformar el sistema actual de cosas.

Es y ha de ser al sindicato al que debemos de dar nuestras mejores energías para robustecerlo, para hacerlo fuerte, para cohesionarlo, en una palabra, para hacer un baluarte que pueda hacer frente a la desmedida ambición capitalista.

El sindicato es el exponente más alto de nuestra fuerza y de nuestro valor moral; en él se hacen hombres de carácter y de lucha, se capacitan y se instruyen, lejos de restringir su libertad la ensanchan más.

No es como algunos camaradas creen que cotizando es lo suficiente, no; es preciso ser constante y concurrir a las asambleas para que los acuerdos sean el fiel exponente de todos los que lo componen. Si en algo queremos nuestro mejoramiento, no debemos de echar en saco roto lo arriba expresado.

M. LIRA.

La política es con mucha frecuencia el reflejo de todas las nulidades. Casi todos los hombres políticos son empíricos; no conocen de las cosas más que las apariencias superficiales; no tienen otra ciencia que la de sostenerse en equilibrio sobre la superficie resbaladiza y móvil de los fenómenos sociales superiores porque intinan dirigir los destinos de sus semejantes los cuales, a su vez, se figuran de buena fe que reciben su impulso.—G. GREEF.

“EL TRABAJO”

DIARIO DE LA MAÑANA

Aparecerá en breve en Buenos Aires

Un diario genuinamente proletario, ampliamente informativo, novedoso, cultamente escrito, eso será «El Trabajo».

Contendrá entre otras secciones: actualidades, notas gráficas, reportajes interesantes, estudios de organización agraria, orientaciones del magisterio, tópicos estudiantiles, doctrinarias, feminismo, sindicalismo, colaboraciones.

Haga de «El Trabajo» su hoja predilecta de lectura. El triunfo de los ideales nuevos será acelerado con ayuda de la buena prensa.

Precios de suscripción:—Capital e Interior. Un mes \$ 2 m/n. Trimestre \$ 6 m/n. Semestre \$ 12 m/n. Año \$ 20 m/n.—Exterior: Trimestre \$ 3 oro. Semestre \$ 6 oro. Año \$ 12 oro. Número suelto: Diez centavos.

El único representante en toda la República Oriental es el compañero José Bartoli, Fraternidad 192 Paso Molino.